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« Voulez-vous me faire la grâce de venir ici pendant quinze jours ? »
C’est en ces termes que la Vierge Marie s’adresse à Bernadette
Soubirous à Lourdes en 1858. La demande est courtoise et traduit une
grande paix. Bernadette est bouleversée. C’est probablement la
première fois qu’on s’adresse à elle en ces termes et qu’on la vouvoie.
La Vierge Marie, à l’image de son Seigneur, ne violente personne, elle ne
s’impose pas. Elle s’adresse avec courtoisie, respectant Bernadette
dans sa dignité.

Pour nous, qui ferons de Lourdes la première étape de notre pèlerinage
aux JMJ, ce peut être une invitation, renouvelée en ce temps de
Carême, à être vigilant à la manière avec laquelle nous nous adressons
les uns aux autres. Puissions-nous abandonner toute colère, toute
vulgarité, toute critique facile, toute moquerie. A Lourdes, Marie se
présente comme l’Immaculée Conception, celle qui a été conçue sans
péché. Nous sommes donc invités à la prendre pour modèle afin
d’avancer vers plus de sainteté.

Notre-Dame de Lourdes

En avril 1974, les Portugais descendent dans la rue pour protester contre la
dictature de Salazar. Au marché aux fleurs de Lisbonne, les insurgés placent des
œillets dans le canon des fusils ! Cette pacifique Révolution des œillets fera tomber
la dictature. Incroyable, non ? Les Portugais ont reconquis leur liberté "la fleur au
fusil" ! Alors que le printemps revient, nous t’adressons quelques fleurs spirituelles
pour t’aider à te préparer aux JMJ dans la paix.
Que le Seigneur te bénisse et t’accompagne !
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"Marie se leva et partit en hâte."
Quelles sont les "hâtes" qui vous émeuvent, chers jeunes ? Qu’est-ce qui
vous fait ressentir l’envie de bouger, au point de ne pas pouvoir rester
immobile ? […] La hâte de la jeune fille de Nazareth est celle de ceux qui
ont reçu du Seigneur des dons extraordinaires et qui ne peuvent
s’empêcher de partager, de faire déborder l’immense grâce qu’ils ont
expérimentée. C’est la hâte de ceux qui savent placer les besoins des
autres au-dessus des leurs. Marie est l’exemple d’une jeune qui ne perd
pas son temps à rechercher l’attention ou l’approbation des autres –
comme c’est le cas lorsque nous dépendons des "j’aime" sur les réseaux
sociaux – mais qui se met en quête de la connexion la plus authentique,
celle qui naît de la rencontre, du partage, de l’amour et du service.

(Message pour la XXXVIIe Journée Mondiale de la Jeunesse)

Que dis-tu, Pape François ?

Voici l’Evangile que nous entendrons ce samedi, pour la solennité de l'Annonciation (Lc 1, 26-38) 
En ce temps-là, l’ange Gabriel fut envoyé par Dieu dans une ville de Galilée, appelée Nazareth, à une
jeune fille vierge, accordée en mariage à un homme de la maison de David,
appelé Joseph ; et le nom de la jeune fille était Marie. L’ange entra chez elle et dit : « Je te salue,
Comblée-de-grâce, le Seigneur est avec toi. » À cette parole, elle fut toute bouleversée,
et elle se demandait ce que pouvait signifier cette salutation. L’ange lui dit alors : « Sois sans crainte,
Marie, car tu as trouvé grâce auprès de Dieu. Voici que tu vas concevoir et enfanter un fils ; tu lui
donneras le nom de Jésus. Il sera grand, il sera appelé Fils du Très-Haut ; le Seigneur Dieu lui donnera
le trône de David son père ; il régnera pour toujours sur la maison de Jacob, et son règne n’aura pas de
fin. » Marie dit à l’ange : « Comment cela va-t-il se faire,
puisque je ne connais pas d’homme ? » L’ange lui répondit : « L’Esprit Saint viendra sur toi, et la
puissance du Très-Haut te prendra sous son ombre ; c’est pourquoi celui qui va naître sera saint, il sera
appelé Fils de Dieu. Or voici que, dans sa vieillesse, Élisabeth, ta parente, a conçu, elle aussi, un fils et
en est à son sixième mois, alors qu’on l’appelait la femme stérile. Car rien n’est impossible à Dieu. »
Marie dit alors : « Voici la servante du Seigneur ; que tout m’advienne selon ta parole. » Alors l’ange la
quitta.

Marie fut "toute bouleversée". La crainte n’épargne aucun d’entre nous. Même la Vierge Marie – ô
combien sainte ! – n’a pas été épargnée par la crainte. Combien de fois sommes-nous
bouleversés par une parole, une situation ! La crainte est bien naturelle, mais elle ne peut avoir le
dernier mot. Comment dès lors surmonter cette crainte ? En premier lieu, en nous mettant,
comme Marie, à l’écoute de la Parole de Dieu. Du début jusqu’à la fin, la Bible nous invite à ne pas
avoir peur. Ensuite, en disant, avec la Vierge Marie, «Fiat ! Qu’il me soit fait selon ta Parole». Si
nous rendons notre cœur disponible à la grâce de Dieu, celui-ci viendra y chasser la peur. Enfin,
en nous mettant en route. L’immobilisme est le terreau de la crainte. La marche témoigne de
notre volonté d’aller plus loin, de dépasser nos peurs et de laisser le Christ se former en nous.
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Quel est le tarif ?

“Não falo português !”
 Petit lexique

Aux JMJ, le temps passe toujours très
vite. Nous allons donc t’aider à ne pas
perdre le fil de la semaine.
Pour donner un nom aux jours, les
Portugais ont inventé le système le plus
simple du monde : ils les comptent ! Il
suffit de partir du premier jour de la
semaine, le dimanche (eh oui ! La semaine
chrétienne commence le dimanche), qui
se dit "domingo", et de compter. Ainsi le
lundi se dit segunda-feira (littéralement
"deuxième férie"), le mardi terça-feira
("troisième férie") et ainsi de suite. A
l’oral, on omet volontiers le feira. Cela
donne donc :
Dimanche : domingo
Lundi : segunda-feira
Mardi : terça-feira
Mercredi : quarta-feira
Jeudi : quinta-feira
Vendredi : sexta-feira
Samedi : sábado

Des nouvelles de la route
"Only Portugal" !

Enfin, des nouvelles de Vila Real surtout !
On avait été épatés de l'accueil lorsqu'on
est allés les rencontrer, et on ressent
toute la joie de ce diocèse Portugais à
accueillir près de 10.000 jeunes de toutes
nationalités lors des "journées en
diocèse". Ils ont adoré la petite vidéo qui
avait été faite pour eux le 28 janvier.
N'hésitez pas à les suivre sur les réseaux
(sur Facebook et Insta) : JUV Vila Real.
Vivement qu'on partage cette belle
semaine ensemble !

 
 

un
compagnon

pour la
route : 

Carlo Acutis 

Tu penses que la sainteté est un truc dépassé, bon pour
les vieux, d’un autre temps ? Tu ne vois pas très bien ce
que les saints auraient à te dire aujourd’hui ? Tu
n’imagines pas un saint surfant sur Internet ? C’est parce
que tu ne connais pas encore Carlo Acutis !

Carlo naît en Italie en 1991. C’est un enfant, puis un ado
comme les autres. Il aime ses amis, le foot, les animaux. Et
il passe une bonne partie de son temps sur Internet. Mais il
ne tombe pas dans le piège des plaisirs faciles. Son amour
de l’Eucharistie (qu’il qualifie d’ "autoroute qui mène au
ciel") le pousse à enquêter sur les miracles eucharistiques.
Il fait de nombreuses recherches sur Internet et monte
une exposition qui circulera dans le monde entier. Il meurt
en 2006 d’une leucémie, à l’âge de 15 ans. Le Pape
François le proclame bienheureux en 2020. Voici ce qu’il
écrit à son sujet :

« Il est vrai que le monde numérique peut t’exposer au
risque du repli sur soi, de l’isolement ou du plaisir vide.
Mais n’oublie pas qu’il y a des jeunes qui sont aussi
créatifs, et parfois géniaux, dans cet environnement. C’est
ce que faisait le jeune Carlo Acutis. Il savait très bien que
ces mécanismes de la communication, de la publicité et
des réseaux sociaux peuvent être utilisés pour faire de
nous des êtres endormis, dépendants de la consommation
et des nouveautés que nous pouvons acquérir, obsédés du
temps libre et prisonniers de la négativité. Cependant, il a
été capable d’utiliser les nouvelles techniques de
communication pour transmettre l’Evangile, pour
communiquer valeurs et beauté. Il n’est pas tombé dans le
piège. Il voyait que beaucoup de jeunes, même s’ils
semblent différents, finissent en réalité par se ressembler,
en courant derrière ce que les puissants leur imposent à
travers les mécanismes de consommation et
d’abrutissement. C’est ainsi qu’ils ne laissent pas jaillir les
dons que le Seigneur leur a faits ; ils n’offrent pas à ce
monde ces talents si personnels et si uniques que le
Seigneur a semés en chacun. Ainsi, disait Carlo, il arrive
que “tous les hommes naissent comme des originaux,
mais beaucoup meurent comme des photocopies”. Ne
permets pas que cela t’arrive ! »
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